

Analizan universalizar el subsidio de lactancia

El presidente Evo Morales informó ayer que el Gobierno estudia universalizar el subsidio de lactancia, que en la actualidad beneficia sólo a las madres que cuentan con un seguro social a corto plazo.

“Esto hay que universalizar (el subsidio), he pedido que estudien cuánto cuesta, cómo podemos implementar”, dijo en entrevista con medios estatales.

Morales manifestó que la propuesta de universalizar el subsidio se orienta a ampliar el alcance del bono Juana Azurduy, que fue creado en 2009, y consiste en el pago total de 1.820 bolivianos divididos en 33 entregas a las mujeres gestantes y hasta dos años después del nacimiento de su bebé.

Considera que no sólo las madres que tienen esposos o trabajo deben recibir el subsidio sino todas, por lo que insistió en que el tema es objeto de estudio en el Gobierno.

No obstante, observó que algunas madres que reciben el subsidio lo vendan, situación que, dijo, también debe estudiarse para revertir.

El subsidio de lactancia en Bolivia equivale a un salario mínimo (1.656), que los empleadores del sector público y privado entregan a sus trabajadoras en alimentos y que puede extenderse hasta el primer año del bebé.

Los Tiempos / Cochabamba

Precio de la carne de res sube más de 12% en un año

El precio de la carne de res para el consumidor final subió hasta en 12,17 por ciento en esta ciudad, entre 2014 y lo que va de 2015, alza que el administrador del matadero municipal, Diego Rada, no justifica ya que el precio del kilo gancho se mantiene y el precio del faeneo no subió desde 2013.

El dirigente de los matarifes, Edwin Palma, dijo que el kilo gancho se mantiene sin cambios en 22,50 bolivianos; pero el precio de venta varía de acuerdo al corte de carne.

Datos de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz) señalan que el precio del kilo gancho cerró 2014 a 21,50 bolivianos, lo que significa que el precio para este año subió sólo en 4,65 por ciento.

Con datos del Ministerio de Desarrollo Productivo, Rada explicó que entre 2013 y 2014 la carne de res en gancho subió en 8,25 por ciento y que entre 2014 y 2015 el kilo subió en 9,52 por ciento; pero en cortes los precios de este año se dispararon ya que entre 2013 y 2014 el precio de la chuleta subió en 2,36 por ciento, mientras que entre 2014 y 2015 subió en 11,54 por ciento. En el caso de cadera la subida hace un año fue de 5,02 por ciento, mientras que este año es de 11,64 por ciento; y la variación más alta es la de la pulpa con hueso que hace un año subió en 4,33 por ciento el kilo, mientras que para este año el incremento es de 12,17 por ciento. Algo similar sucede con el precio de otros cortes de carne.

Rada dijo que los matarifes “ponen muchos escudos” para encarecer la carne y uno de ellos es el precio del faeneo, pero hizo notar que en Cochabamba la tarifa se mantiene desde 2013 en 54 bolivianos por cabeza. Recordó que entre 2011 y 2012 el precio por cabeza era de 50

bolivianos y que en 2014 se intentó subir, pero los matarifes se apoyaron en la Central Obrera Boliviana y el Gobierno para neutralizar el incremento.

Palma, vicepresidente de los trabajadores en carne de Cochabamba, dijo que en promedio venden el kilo entre 26 y 28 bolivianos y justificó que haya precios "muy diversificados" en función al corte.

Otro de los "escudos" a los que se refirió Rada son los problemas de transitabilidad en El Sillar, en la vía Cochabamba-Santa Cruz, y puso como ejemplo que este año, antes de la caída del puente San Pedrito, el kilo al consumidor final estaba en 23,20; pero con el cierre del camino subió a más de 27 bolivianos. El problema fue resuelto, pero el precio no volvió a bajar, señaló.

Hizo notar también que mientras sube la carne baja el consumo ya que, según registros del matadero, en 2014 se faeneaban 42 mil kilos de carne diarios y para este año esa cantidad bajó a 36 mil kilos que equivalen a un promedio de 180 reses.

Un matarife faenea un promedio mensual de 80 reses, lo que significa que percibe cerca de 480.000 bolivianos de ingreso bruto al mes. A detalle, haciendo una relación exacta de ingresos por subproductos, venta de hueso, desperdicios y carne además de egresos incluyendo costos de faeneo, cámara fría, alquiler, empleado y otros, el ingreso líquido mensual por 80 reses es de más de 14 mil bolivianos por matarife y no tributados, según Rada.

La Prensa / La Paz

FAO premia a Bolivia por reducir el hambre

La Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), con sede en Roma, premió ayer a Bolivia, Costa Rica y República Dominicana por reducir el hambre en los últimos 25 años, de acuerdo a los compromisos internacionales.

Bolivia fue premiada por hacer bajar a la mitad el porcentaje de personas que sufren hambre entre 1990 y 2015, Costa Rica obtuvo el reconocimiento por disminuir el hambre por debajo del 5 % y República Dominicana cumplió el objetivo más estricto, el de reducir a la mitad el número total de personas desnutridas.

Según el informe "El estado de la inseguridad alimentaria en el mundo (SOFI)", elaborado por la FAO, el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA) y el Programa Mundial de Alimentos (PMA), fueron 29 los países que lograron cumplir el objetivo más estricto y 72 los que redujeron el porcentaje a la mitad.

El informe, publicado el pasado 27 de mayo, reveló que Bolivia disminuyó el porcentaje de hambre del 38 % de 1990-1992 al 15,9 % en la proyección para 2014-2016 y las personas con desnutrición bajaron de 2,6 millones a 1,8 millones en los últimos 25 años.

Por su parte, Costa Rica redujo el hambre por debajo del 5 %, y pasó del 5,2 % de 1990-1992 al 4,99 % en 2014-2016, pasando de 250.000 personas desnutridas a 160.000. En tanto, República Dominicana, que ya fue premiada en 2013 por reducir el hambre a la mitad, fue reconocida por alcanzar el objetivo más estricto establecido por la Cumbre Mundial sobre la Alimentación de 1996 de reducir a la mitad la proporción de personas que sufren hambre.

En concreto, las personas con desnutrición se redujeron de 2,5 millones en 1990-1992 a 1,3 millones en la proyección para 2014-2016 y el porcentaje cayó del 34,3 % al 12,3 %.

En la ceremonia de entrega de premios, el director general de la FAO, el brasileño José Graziano da Silva, destacó que los esfuerzos de estos países "dan una lección" y "pueden inspirar a otros países para trabajar más, mejor y más rápido, porque el hambre no puede esperar".

Precio de la marraqueta aumentará desde hoy

Al no haber ninguna convocatoria de diálogo del Gobierno, la Confederación Nacional de Panificadores de Bolivia ratificó que desde hoy se elevará en La Paz el precio de la unidad de pan de batalla a Bs 0,50, informó el presidente de la organización, Daniel Lamas.

El dirigente reiteró ayer que por "todos los medios" el sector panificador ha intentado establecer el diálogo con el Ministerio de Desarrollo Productivo para revisar la hoja de costos de la elaboración del pan de batalla, pero hasta ayer no hubo ninguna invitación. Por ello, se decidió subir el precio del pan de batalla a Bs 0,50.

Empa dijo ayer que distribuirá pan de batalla y otros panes a Bs 0,40 en sus cinco tiendas, mientras que tres supermercados venden pan popular.